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Пробиться в пекло
Рискуя жизнью, свердловский волонтер вывел из-под обстрела в Мариуполе 35 мирных жителей  

Несколько дней назад 
Евгений ГАНЕЕВ вернулся 
из Мариуполя, где сейчас 
идут жестокие бои. Там, 
в подвалах разрушенных 
домов, в заточении 
оказались тысячи мирных 
жителей. Волонтеры 
доставляют им воду, 
продукты и, что самое 
опасное, выводят людей 
из-под обстрела. 
Почему, рискуя жизнью, 
добровольцы стремятся 
попасть в зону боевых 
действий – об этом волонтер 
из Екатеринбурга Евгений 
Ганеев в эксклюзивном 
интервью рассказал 
корреспонденту «Областной 
газеты» Екатерине 
ХОЖАТЕЛЕВОЙ

Война без оружия

– Евгений, там, где убива-
ют, вы – спасаете. Каково это 
– без оружия оказаться на 
поле боя под градом пуль и 
рвущихся снарядов, где ру-
шатся многоэтажные дома?

– Когда ты находишься 
на месте – страха нет. Там на-
до быстро соображать и бы-
стро двигаться. На адренали-
не просто действуешь, и все. 
Я волонтер нескольких орга-
низаций, в том числе и Крас-
ного Креста. И у них такой 
принцип: работать без ору-
жия, без каких-то политиче-
ских опознавательных зна-
ков – просто в гражданской 
одежде. Они даже без касок 
и бронежилетов на поле боя. 
Я надел желтый жилет и бе-
лую каску – был в такой яр-
кой экипировке. Все купил 
перед поездкой в екатерин-
бургских магазинах. Я раз-
мышлял так: для всех сторон 
я должен быть и не граждан-
ским, и не военным, и не ме-
диком, а спасателем.

Купил в Ростове подер-
жанную машину, потому что 
машина в таких условиях 
ломается практически каж-
дый день, чтобы она была ре-
монтопригодной – ее можно 
было ремонтировать на ко-
ленке.

Это хорошо, что я был без 
оружия – для военных я был 
понятным человеком, пото-
му что оружие – фактор опас-
ности. Я же не военный.

– Как вы туда попали – че-
рез Красный Крест?

– Нет, можно сказать, ко-
зьими тропами. Через Крас-
ный Крест невозможно, он 
там и официально, и неофи-
циально не работает. Я давно 
работаю волонтером: дважды 
был в Сирии, шесть раз ездил 
на Донбасс, был в 2012 году в 
Крымске. 

В 2015 году я учился на спа-
сателя в колледже «Рифей» – 
окончил трехмесячные кур-
сы. Я – спасатель-доброволец. 
Учился для себя, чтобы были 
какие-то навыки.

В этот раз, как только на-
чалась военная спецопера-
ция, я искал возможность 
туда поехать. Там все не так 
просто: надо пройти границу, 
знать дороги, продумать кар-
ты, навигацию, связь – мно-
го забот. Надо все предусмо-
треть.

– Почему поехали, ведь 
здесь у вас спокойная сытая 
жизнь?

– По-моему, ответ очеви-
ден: я не знаю, как можно не 
выехать туда, как можно оста-
ваться в стороне, когда погиба-
ют люди.

«Я просто рыдал»

– История о том, как в Ма-
риуполе вы вместе с журна-
листом из Екатеринбурга Ан-
дреем Гусельниковым спасли 
11-летнего мальчика, облете-
ла все телеграм-каналы. Как 
это произошло?

– 30 марта мы развозили 
продукты беженцам в райо-
не Драмтеатра в центре Ма-
риуполя. Это был очень жест-
кий день: постоянно выстре-
лы, разрывы снарядов. Слож-
но было вывозить людей, по-
тому что надо было с воен-
ными согласовывать марш-
рут, ждать удачного момента. 
С учетом всех обстоятельств 
тогда удалось доставить в без-
опасную зону всего трех чело-
век.

Так вот, в одном из под-
валов, в церкви, куда мы до-
ставляли продукты, я увидел 
этого мальчика Сашу – чума-
зого, худого. Я его спраши-
ваю: где твои родители? Он 
говорит, что родителей нет, 
они потерялись. Видел их 
давно – еще 7 марта. А когда 
начались военные действия, 

он был в гостях у бабушки. 
Мы решили их найти. За-
писали имена и адрес: ули-
ца Металлургов. Там в эти 
дни было очень опасно: эта 
улица вся простреливалась, 
там даже проехать было не-
возможно, потому что все в 
осколках, в разбитых маши-
нах. Хотя на самом деле не 
так уж далеко – всего кило-
метр-полтора.

Дело в том, что найти там 
человека по адресу совсем не 
то, что в обычной жизни – лю-
ди находятся в подвалах, при-
чем часто совсем не тех домов, 
в которых живут. Так и с роди-
телями мальчика: они укрыва-
лись в подвале гостиницы.

Но мне и журналисту Ан-
дрею Гусельникову, спустя 
почти неделю, удалось их 
найти. Видим, идет мужчина, 
спрашиваем, где найти Юлию 
Зазулю, маму мальчика. А он 
говорит, так я ее муж, Дима 
Кузнецов. Нам просто повез-
ло! Мы провели отца в подвал 
церкви. Встреча была, конеч-
но, очень трогательная – сле-
зы, объятия. Мы сели в маши-
ну и уже другим путем (пото-

му что пешеходный путь один, 
на машине – другой) поехали 
к маме. Затем всю семью пере-
везли в безопасное место.

Понимаете, эти люди, се-
мья, не виделись 20 дней. 
11-летний мальчик не знал, 
живы ли его родители, роди-
тели не знали, жив ли сын. Их 
застала эта катастрофа в раз-
ных местах. Все вокруг грохо-
чет. Тут, слава Богу, что все жи-
вы, нашлись – это же величай-
шее счастье. Я вот рыдал про-
сто вообще, слезы текли. Я ду-
маю: что со мной?! Я сам себя 
считаю толстокожим доста-
точно, не пропускаю все это 
через себя, а здесь просто сле-
зы льются и льются.

В этот момент я подумал, 
что это именно то, ради чего я 
сюда приехал. Там было мно-
го таких историй: многие ис-
кали своих родственников, 
кто-то искал кошку.

300 граммов воды 
в сутки

– Что сейчас происходит с 
мирными жителями в Мари-
уполе?

– Мирные жители очень 
сильно страдают. Это очень 
здорово еще, если у них все 
родственники живы – это 
чрезвычайно повезло. Мно-
гие люди потеряли жилье, все 
свое имущество. Многие в чем 
были, буквально, в том и оста-
лись.

Они живут в подвалах в не-
человеческих условиях: там 
холодно, там, бывает, нет во-
ды. Воду пьют – сливают с ба-
тарей, потому что невозмож-
но выйти на поверхность и 
дойти до места, где происхо-
дит раздача. Вот они сливают 
с батарей – ржавая какая-то во-
да, но вода! 300 граммов воды 
получается у них на человека 
в сутки – это и попить, и при-
готовить, и умыться.

– А еду где они берут?
– В основном сохрани-

лись какие-то запасы: кто-то 
успел затащить продукты в 
подвал, кто-то поднимается в 
свои квартиры, которые, на-
пример, в этом же доме оста-
лись.

18 апреля – Международный день 

памятников и исторических мест

Уважаемые уральцы! Поздравляю вас с Международным 
днем памятников и исторических мест.

Этот праздник призван обратить внимание общества на 
важность бережного отношения к культурно-историческому 
наследию. Свердловская область является одним из крупнейших 
исторических и культурных центров России. В государственный 
реестр объектов культурного наследия внесены более 1700 
памятников Свердловской области. Это овеществленные 
свидетельства истории нашего края, его участия и важной роли 
в судьбе страны на всех этапах развития России. И перечень 
объектов культурного наследия постоянно пополняется. 

Управление государственной охраны объектов культурного 
наследия Свердловской области ведет планомерную работу по 
сохранению памятников истории и культуры. Так, в преддверии 
300-летия Нижнего Тагила развернута масштабная деятельность 
по сохранению объектов культурного наследия, проведению 
ремонтно-реставрационных работ. Совместно с муниципальными 
властями, бизнес-сообществом начаты проекты по 
реконструкции комплекса зданий бывшего заводоуправления 
Демидовых, развитию эко-индустриального технопарка «Старый 
демидовский завод».

Благодарю всех, кто заботится о сохранении памятников 
и исторических мест, за благородный труд, весомый 
вклад в развитие культуры и повышение туристической 
привлекательности Свердловской области.

Призываю всех уральцев изучать и беречь историю родного 
края, его достопримечательности и памятные места. Желаю 
крепкого здоровья, счастья, благополучия, новых интересных 
открытий, ярких эмоций и впечатлений от знакомства с историей 
нашей малой родины, ее богатым культурным наследием.

( ПОЗДРАВЛЕНИЕ )

Губернатора 

Свердловской области 

Евгения КУЙВАШЕВА

Ее поздравляет директор Свердловской государственной 
филармонии, заслуженный работник культуры РФ, 
почетный гражданин Свердловской области 
Александр КОЛОТУРСКИЙ:

– Я не встречал человека, который бы настолько глубоко по-
нимал важность подготовки оркестровых музыкантов и с такой 
ответственностью относился к этому делу. 17 лет назад Эльви-
ра Глебовна была в числе немногих, кто поддержал создание в 
нашей филармонии Молодежного оркестра. В десятилетке они 
тоже подхватили инициативу, образовав Уральский юношеский 
оркестр. С Эльвирой Глебовной у нас много совместных проектов, 
касающихся профессионального роста молодых музыкантов, их 
вовлечения в концертную деятельность. Сегодня мы можем ося-
зать плоды нашей совместной работы. Я с большим удовольстви-
ем хочу поздравить ее с днем рождения и пожелать энтузиазма, 
оптимизма и, конечно, здоровья, которые позволят нам двигать-
ся дальше!

Его поздравляет депутат ГД ФС Российской Федерации, мно-
гократный чемпион мира по шахматам, председатель попе-
чительского совета РОО «Федерация шахмат Свердловской 
области» Анатолий КАРПОВ:

– Исполняется 76 лет замечательному человеку, известно-
му гроссмейстеру Науму Рашковскому. Знаю его очень давно. По-
знакомились мы в 1961 году на чемпионате России среди юно-
шей. Ровно 60 лет назад Наум установил рекорд в чемпионате Рос-
сийской Федерации среди юношей, набрав 10 очков из 10. Он 
был первый, кто выиграл все 10 партий в чемпионате среди юно-
шей. И с тех пор у него немало достижений в российских, совет-
ских и международных шахматах. На достижения уральских шах-
матистов и уральских шахмат оказала огромное влияние активная 
позиция Наума Рашковского. Благодаря его усилиям была созда-
на команда «Малахит», которая трижды становилась обладателем 
Кубка Европы. Наум отличился как тренер в 2002 году – под его 
началом команда сборной Российской Федерации выиграла шах-
матные Олимпийские игры. Я желаю ему крепкого здоровья, жиз-
ненных сил и верных друзей.

Сегодня день рождения 

отмечает директор Уральской 

специальной музыкальной 

школы (колледжа) 

Эльвира АРХАНГЕЛЬСКАЯ

18 апреля шахматисту, 

гроссмейстеру, заслуженному 

тренеру России 

Науму РАШКОВСКОМУ 
исполняется 76 лет

Дни рождения
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( ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ )

«Отфильтровали» западных конкурентов
Вчера в Богдановиче на 
заводе ОАО «Огнеупоры» 
открыли линию по 
производству новых 
минеральных сорбентов для 
очистки промышленных 
стоков и питьевой воды. 
Разработка уральских 
инженеров не имеет 
аналогов в мире и способна 
полностью заменить 
импортную продукцию. 
Местные жители уже успели 
убедиться в преимуществах 
отечественных технологий: 
прошлой осенью в селе 
Ильинском запустили 
блочную станцию 
водоподготовки на основе 
этого сорбента, и теперь 
вода там одна из лучших в 
Свердловской области.

Европейцы и сами при-
знают, что новый российский 
сорбент не уступает фильтру-
ющим материалам, произве-
денным в ЕС и США: оценки 
Института гигиены ФРГ были 
не ниже тех, что показывают 
западные продукты. А по эф-

фективности очистки воды от 
тяжелых металлов уральское 
ноу-хау и вовсе впереди всех 
конкурентов. Например, от 
хрома сорбент из Богданови-
ча очищает воду в 12 раз луч-
ше иноземных образцов. Пока 
завод будет выпускать по 250 
тонн этого вещества ежеме-
сячно, но к концу года объем 
увеличат вдвое. А в перспек-
тиве запустят еще несколько 
производственных линий.

– Рынок огромный, по-
требности предприятий тоже. 
Самое главное, что при очист-
ке воды осаждается очень мно-
го полезных элементов. Наша 
задача сегодня – вместе с про-
мышленниками вернуть ме-
таллы, от которых мы очища-
ем воду, в производственный 
оборот. У нас уже подписаны 
контракты с 12 крупнейши-
ми российскими предприя-
тиями металлургии и добычи 

золота, серебра, цветных ме-
таллов, – заявил генеральный 
директор ОАО «Огнеупоры» 
Алексей Юрков.

Все сырье и оборудование 
на заводе – отечественные. 
Сорбент производят из огне-
упорной глины, которую до-
бывают на Троицко-Байнов-
ском месторождении, в 20 ки-
лометрах от Богдановича, с до-
бавлением минералов алю-
миния и кремния. После об-

жига и плавки исходных мате-
риалов их смешивают в опре-
деленных пропорциях под 
нужды разных предприятий 
и гранулируют. Готовый про-
дукт фасуют в мешки. Геогра-
фия заказов включает не толь-
ко Средний Урал, но и другие 
регионы России, в частности 
Пермский край и Якутию.

– Проект, запуск которого 
состоялся сегодня, – это резуль-
тат огромной работы, проде-
ланной коллективом пред-
приятия. Это проект, который 
в перспективе будет работать 
на благо не только Свердлов-
ской области, но и всей стра-
ны. Это пример импортозаме-
щения, важнейший социаль-
ный проект по внедрению со-
временных систем водоочист-
ки, – отметила председатель 
Законодательного собрания 
Свердловской области Люд-
мила Бабушкина.

Применяют уральский 
сорбент и в жилищно-комму-
нальном хозяйстве для очист-
ки питьевой воды. На завод 
огнеупоров уже поступил за-

прос от одного из Водокана-
лов Подмосковья, который от-
казался от импортных реаген-
тов. Не последнюю роль в этом 
сыграло то, что полгода назад 
в селе Ильинском Богданович-
ского ГО местные власти уста-
новили первую в регионе ав-
тономную блочную станцию 
по очистке воды мощностью 
шесть кубометров в час. До 
этого вода там не соответство-
вала нормативам по железу и 
марганцу. Такие же станции к 
концу этого года должны по-
явиться еще в 10 населенных 
пунктах Среднего Урала.

– Вопросы качества пи-
тьевой воды есть и остают-
ся. Большой потенциал здесь 
и для промышленного секто-
ра. Спасибо руководителям 
тех предприятий, которые за-
нимаются разработкой инно-
вационных продуктов и смо-
трят в будущее, – сказал пер-
вый заместитель губернатора 
Свердловской области Алек-
сей Шмыков.

Станислав МИЩЕНКО

Людмила Бабушкина и Алексей Шмыков (в центре) открыли еще одно новое производство 
для импортозамещения

Волонтер Евгений Ганеев за две недели вывел из зоны обстрела в Мариуполе 35 мирных жителей
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стр. II 

ДОСЬЕ

Евгений ГАНЕЕВ, 
екатеринбуржец,  
успешный бизнесмен, 
занимается продажами 
готового бизнеса. 

 Родился в 1978 году 
в Свердловске. В 2001-м  
окончил УрГЮА. 

 В 2015 году 
закончил курсы спасателей 
в колледже «Рифей». 

 С гуманитарной 
помощью, купленной 
на собственные деньги, 
побывал в разных точках 
планеты: Крымске, Сирии, 
на Донбассе, Филиппинах, 
Гаити, в Мариуполе. 

 Участвовал в 
ликвидации лесных 
пожаров в Березовском, 
помогал устранять 
последствия наводнения 
в Нижних Сергах, Верхней 
и Нижней Салде.

 Отец четверых детей.


